



思誠

学校だより

平成31年
1月8日発行

新見市立
思誠小学校
Tel (0867)
72 - 0041

本年もよろしく
お願いいたします。



謹んで 新年のお慶びを 申しあげます

校長 藤森 貴 広

いよいよ平成三十一年(二〇一九年)が始まりました。皆様におかれましては、ご家族と一緒によい年を迎えられたことと拝察いたします。

今年、己亥(つちのとい)です。干支の特徴としては、中身を充実させて、次のステージに向けて準備をする年だそうです。「平成」も四月には終わり、五月からは新しい元号がスタートします。まさしく、新しい時代の幕開けのための準備が始まる年といくてもいいと思います。この一年が皆様にとってよき一年となりませうお祈りいたします。

さて、飛躍の年を思い、羽ばたくことを願って「鳥」のことに書いて書いてみます。

鳥のヒナは卵の殻を破って生まれてきますが、昔の人は、鳥のヒナは卵の殻が破れるまで自分のくちばしで卵の内側をコツコツ叩き続けていると考えていました。「早く外に出たい、元気に飛び回りたい」と言いながら叩き続けているのかもしれない。しかし、それだけでは実は殻は破れないのです。実際は、外にいる親鳥がヒナが叩いている場所を必死に探り当てて、そこを外から叩いてやるのです。親鳥が「がんばれ、がんばれ」と言っているのでしょうか。すると、そこに少しずつ穴が開き始め、やつのことではヒナが生まれてくるのだというのです。これは、「啐啄同時」という話で、禅の教えだそうです。

この話を聞くと、子どもたちのことを考えます。親鳥は言うまでもなく親であったり、または家族であったりします。学校で言えば先生ということになります。そして、ヒナが卵の内側を叩き続けることは、子どもたちが勉強や運動を毎日コツコツ努力している様子です。自分の力で頑張っている子どもたちを学校では先生がしっかりと見守り、そして機会を捉え教えて励ますこと。家庭では、子どもたちの目標や願いが叶うよう保護者や家族が教えたり励ましたりして、子どもたちは育ち、旅立っていくのだと思います。卒業や学年末を迎える時季が近づいてきます。「啐啄同時」を心にもって、皆さんと一緒に成長していきたいものです。

心が 温まりました

十一月二日に、一・六年生は、杉原先生に紙芝居の読み聞かせをしていただきました。紙芝居は、杉原先生が作られた物で、いろいろな小学校で読み聞かせをされています。

この日も、一年生には「双子のパンダ」の二作品を読んでもいただきました。子どもたちは、手描きの温かい絵で描かれた紙芝居のお話を一生懸命聞きました。(南川 朋子)



新見市ペーパーコンテスト

二〇二〇年度からの学習指導要領では、「プログラミング教育」が小学校に導入されます。新見市では、昨年度から三年間ソフトバンクから無償貸与されている人型ロボット Pepper を活用して、プログラミング教育に取り組み、また、ク

ラ活動の中でも取り組んでいます。この活動の中でプログラミング学習の成果を発表する新見市コンテストが、十一月十三日にあります。思誠小学校では、このコンテストに向けて、六年生が、一学期に基本学習を行い、二学期になってからプレゼンテーション作りを行って来ました。そして、十月九日に校内発表会を行い、思誠小学校の代表チームを決定し、ビデオによる一次審査に応募しました。その結果、一次審査を通過し、小学校では五校が参加する本選に出場することになりました。代表の六年生五名で、陸上記録会後の約一週間、休み時間や家でも発表の練習をしてコンテストに臨みました。当日は、審査員の方々や他校の小中学生などたくさんの方がいる中、子どもたちは、緊張しながらも堂々と発表することができました。結果は見事三位入賞でした。このプログラミング学習を通して、子どもたちは、ペーパーにどのような言葉をしゃべらせたり動きをさせたか、パターにどのような考え、試行錯誤しながら課題を解決していき、そのことにより、これからの時代に必要不可欠な論理的思考力を育むことが少しはできたのではないかと思われます。これからも、論理的思考力を育むために、プログラミング教育に取り組んでいきます。(上杉信行)

1月の下校時刻変更予定は次のとおりです。

8日(火) 3学期始業式 14:00 一斉下校
22日(火) 参観日・教育講演会 14:30 一斉下校

1月の行事予定 生活目標「気持ちのよいあいさつや言葉遣いをしよう。」

日	曜	行 事	日	曜	行 事
1	火	㊦ 元日	18	金	いっせーのーDAY
冬休み					
7	月	冬季休業日最終日	21	月	委員会㊦
8	火	3学期始業式 給食開始 ベルマークの日 14:00一斉下校 学校・学年だより配付	22	火	参観日・教育講演会 14:30 一斉下校 ベルマークの日
9	水	ふれあいタイム【学習ボランティア来校】	24	木	学校給食週間(～30日)
10	木	安全の日 たばこの害についての学習 (6年生)	25	金	安全の日 一中出前授業(6年生)
14	月	㊦ 成人の日	28	月	代表委員会㊦
15	火	学校集金口座振替日	29	火	郷土学習「新見を知ろう」(6年生) 学校だより・学年だより配付
			31	木	身体計測
			1	金	全校朝会 入学説明会

※22日(火)の参観授業 13:30～14:15 教育講演会 14:30～15:40

第三十六回 思誠学区防犯パトロール隊意見交換会

昨年末の十二月七日(金)に、パトロール隊、新見警察署等、生活指導部員の皆様にご参加いただき、「意見交換会」を行いました。生活指導部員の進行で、登下校中や下校後の子どもたちの様子、パトロール上の注意点や通学路の危険箇所等について、活発に意見交換をしていただきました。その後、日頃の見守り活動へのお礼の気持ちを込め、全校児童を代表して六年生から、感謝状をお渡ししました。この意見交換会が出された意見が反映され、昨年秋には金谷地区の横断歩道移転や中町の横断歩道拡幅などにつながりました。大変ありがたいことです。

今後ともパトロール隊のご支援ご協力をいただきながら、学校や家庭での安全指導に生かしたいと思います。(田楨 晃)

